

|                           |   |    |
|---------------------------|---|----|
| España                    | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal) | 1 | 50 |
| Número sueldo             |   | 50 |
| Id. atrasado              |   | 50 |

## MORAS DE DESPACHO

Exposición. De las cosas de la mañana a las de la noche y de las cosas de la noche a las de la mañana.

Edificio n.º 27—Oficinas: Conquistador, 20

## LA AVENTURA DEL "GOLIATH"

Paris.—Boscutot ha dirigido un radiograma desde San Luis relatando su aventura a "Le Matin", en el que dice: El 15 de Agosto a las cuatro de la tarde volábamos con torbellinos de arena y viento irregular. A las seis sufrimos una ligera avería que fué reparada en marcha. Volábamos a 700 metros con una temperatura de 33 grados. Por la noche volamos sobre el cabo Jubi, Rfo de Oro y puerto de San Esteban. Una avería de la hélice derecha nos obligó a volar con un motor que se calentaba. Envolvimos un radiograma a D. Kar para anunciar el aterrizaje y no obtuvimos respuestas. El aterrizaje se efectuó en medio de la arena, teniendo que evitar caer en el mar para impedir que el "Goliath" se destruyera en los escollos. Salimos por la tarde hacia el Sur y ya de noche nuestra marcha era penosísima a causa de la arena. Ibanos en busca de un pueblo en donde encontrar auxilio, pero pensamos en volvernos al av.º. Bobiamos el agua de los radiadores. El ayudante mecánico, residente Coupet, fabricó un alambique con el cual destilamos el agua del mar. Construímos un carro para intentar llegar a San Luis, reservando los viveres para el viaje, alimentándonos mientras tanto de cangrejos y mariscos. Estábamos fatigados y enfermos por la escasez de alimentos y nuestras fuerzas estaban agotadas; sufrimos accesos de fiebre. Encendimos fuego por la noche esperando ser vistos por algún navío. El día 21 llegaron los indígenas de las tribus moras nómadas. Los hermanos Coupet, el capitán Bizard, el teniente Boussot les siguieron armados. Mullot, Jouasse y Boscutot continuamos en la playa asistiendo al teniente Guillemot, que estaba en un estado lastimoso. Pasamos la noche sin noticias haciendo conjeturas y vimos pasar un navío que no respondió a nuestros fuegos de esencia, el 22 por la mañana los hermanos Coupet llegaron con los moros que traían leche y carne. Recibimos una hospitalidad benévola. Utilizamos el carro que habíamos construido anteriormente. El envío de la tribu mora de Traxat enviado por el residente Mederdán, llegó a buscarnos y partimos, haciendo el viaje en camello. Esta es la parte más penosa del viaje por la falta de combustible en el oficio de Mcharista. Empleamos cuatro días en recorrer sesenta kilómetros a través de sabanas y malezas espinosas.

para que reconociera los referidos perros.

De los Baños de San Juan de Campos —En el Oratorio de San Juan de Campos se celebrará (D. m.) el día 14 del corriente, la bendición solemne de una estatua de San Marcial que ha sido adquirida para dicho Oratorio, costeada por los benéficos.

En la imposibilidad de hacerlo individualmente, se invita al acto, por nuestro conducto, á cuantos han contribuido á la suscripción que se abrió para la adquisición de dicha imagen.

Vaca decomisada —Por el veterinario de servicio en el Matadero señor Jaime fué decomisada ayer una vaca tuberculosa muerta con destino al abasto público.

Por ríña —Ayer fueron denunciados al Juzgado dos individuos que por cuestión de intereses habían sostenido una fuerte disputa en la Plaza de Pasion y Coll.

Curado —Lo fué ayer en la Casa de Socorro un muchacho que jugando con un bastón se produjo una herida en un ojo.

Cine La Protectora —La empresa nos comunica que para dar lugar á las obras y decoración hoy domingo no habrá sesiones de Cine.

Música en el Borne —Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorca esta noche de 8 a 10 en el Paseo del Borne.  
1.º Paso doble, «Ballesteros», Luna.  
2.º Canción del Ovidio, Serrano.  
3.º Canción del Harem, Laporta.  
4.º Vals sentimental, Franco.  
5.º Paso doble, «El Castizo», Franco.

## Ayuntamiento

Sesión de ayer —Se abre a las doce y veinte y cinco minutos de la mañana la sesión municipal ordinaria, en primera convocatoria.

La preside el Alcalde don Francisco Barceló y Caimar, asistiendo los concejales señores Plaças, Barceló y Mir, Durán, Moner, Saau, Carrió, Bibiloni, Llabrés, Corbella, Trián (don Miguel), Barrera, Oliver, Rover, Solá, Mas, Salom, Osrador, Muntaner y Trián (don Jaac).

Se aprueba el acta de la sesión anterior, así como diferentes cuentas y el extracto de los acuerdos tomados para la publicación en el «Boletín Oficial».

Orden del día —Se aprueba la distribución de fondos y un dictamen sobre unificación del premio de cobranza al recaudador de arbitrios señor Salom.

Se presenta el proyecto de presupuesto extraordinario para el año en curso. Queda sobre la mesa.

Se acuerda pagar varias cuentas con cargo al capítulo de Imprevistos. Se da cuenta del informe sobre el emplazamiento del transformador de la Plaza de Coll. Aprobado.

También se da cuenta del dictamen sobre la división de Palma en nuevos distritos electorales. Queda sobre la mesa.

Se presenta un dictamen proponiendo aumentar el sueldo a cuatro empleados de la Sección de Obras. Queda sobre la mesa, a petición del señor Corbella.

Vuelve a la Comisión el dictamen sobre construcción de una tubería para abastecimiento de agua del depósito de la Plaza de la Iglesia del arrabal de Santa Catalina; al cual hacen algunas observaciones los señores Barceló y Mir y Trián (don Miguel).

Se presenta una proposición pidiendo que el sueldo mínimo de los empleados de oficinas sea de 1755 pesetas. Queda también sobre la mesa.

Y terminado el despacho ordinario como ningún concejal quiere usar de la palabra se levanta la sesión.

## La huelga del personal náutico

Continúa sin resolver el pleito de los marineros. Parece que los navieros, en vista de que existe una Real orden del Ministerio de Marina, en que les autoriza para que los buques de gran tonelaje puedan navegar en el Mediterráneo, reducida la oficialidad, han suplido a los segundos oficiales por los contramaestres.

Así es que el vapor «Mallorca» que llegó ayer y el «Rey Jaime I» que regresó ayer de Barcelona, llegaron quedando suprimidos el segundo oficial de cubierta y el tercero de máquinas.

En lo sucesivo, los vapores correos servirán las comunicaciones llevando únicamente capitán y piloto.

Parece que los navieros del Mediterráneo tienen acordado el amarrar sus buques en los puertos de Barcelona y desembarcar las tripulaciones de los vapores de donde han desembarcado la oficialidad de cubierta y máquinas.

En el vapor «Rey Jaime I», llegaron ayer la tripulación del vapor «Lulio», de la Isla, cuyo buque ha sido amarrado en Barcelona.

Hemos tenido ocasión de hablar con el señor Ferragut, llegado ayer de Barcelona, referente a la huelga de la Marina Mercante.

Nos manifestó que el estado del asunto sigue igual, habiendo ya tomado el cariz propio de actualidad.

En cuanto al movimiento de buques, si bien la mayoría de los que llegan del extranjero desembarcan sus tripulaciones, en cambio se va presentando personal para embarcar, con el que se tripulan los buques cuya descarga es más penosa, y ya la Transmediterránea tenía ayer 17 buques en movimiento, de los que en los periódicos figuran en la lista de amarrados.

Es cierto que los Capitanes y Maquinistas han protestado porque en las Comandancias se ha permitido despachar algunos buques con menos personal que el reglamentario, pero hay que tener en cuenta que no ha salido ninguno sin el personal necesario, que no es lo mismo.

En cambio los navieros no han protestado de que las autoridades hayan permitido a los Capitanes y oficiales abandonar el buque antes de llegar al puerto de destino, y previo desembarco de la mercancía, que se le habla confiado, con lo que han causado grandes perjuicios al comercio en general; y las leyes deben señalar penalidades para estos casos.

De la Isla de 9 capitanes han quedado adictos a la casa 6, y 6 primeros maquinistas.

Con el personal de máquinas que se ha presentado, y con oficiales adictos a la Transmediterránea ha quedado asegurado el servicio normal de estas Islas, si bien de momento hubo que echar mano de los inspectores técnicos, que se prestaron gustosos a suplir todas las vacantes.

Mallorca debe estar agradecida al comportamiento del personal que ha permanecido adicto y que no ha querido abandonar el indispensable servicio de estas Islas.

Así terminó el señor Ferragut sus interesantes manifestaciones.

## Centenario del Obispo Nadal

La Junta de este Centenario nos envía para su publicación el siguiente veredicto del Concurso biográfico del Obispo Nadal.

Vendicte —Premi de 300 Ptas. ofert pel magnífic Ajuntament de Soller a la millor i mes completa bio biografía del Dr. don Bernat Nadal. S'adjudica al treball qui da per lema «Gran era lo be que el bisbe feta e tot lo poble lo va e benefa Don qui tan bon pastor hi havia donat. (Barquesana Ramó Llull)

Premi de 150 Ptas. ofert per Col·legi de Nra. Senyora de la Sapincia al millor treball sobre aquest tema: «El Bisbe Nadal i l'ensenyament i educació cristianes». S'adjudica al lema «Defunctus adhuc loquitur.»

Premi de 100 Ptas. ofert per la Junta organitzadora del Centenari a la millor «Statista biográfica» del Bisbe Nadal. Se declara desert.

Per Jurat calificador.—Mr. Miguel Costa i Llobera, Gabriel Llabrés i Miguel Ferrá.

Per la Junta organitzadora.—Mr. Josep Pastor, President; Bartomeu Burcé, Secretari.

## GRAVE CONFLICTO

## La industria del calzado

En la prensa de Mahón llegada ayer encontramos las siguientes noticias: «Ayer los obreros zapateros celebraron una reunión, en la que, debido a una mala interpretación de un telegrama, según nos dicen, se trató de declarar hoy el paro general para protestar de la no solución de la cuestión del calzado.»

Por fortuna se impuso el buen criterio y no se tomó el acuerdo que hubiera irrogado perjuicios á la clase proletaria y que hubiera sido de contra-

producentes efectos para la cuestión que en Madrid defiende la comisión menorquina.

Se nos ha facilitado copia del telegrama siguiente que ha recibido el señor Alcalde accidental don Ramón Carreras.

«Madrid 3 á las 10.20. Los asuntos marchan despacio. El D.ºputado se muestra optimista. En la última entrevista se ha acordado que para continuar las gestiones quede Frech y que para acompañarle y asesorarle quede también Pons Castell. Los demás de la comisión saldremos hoy. Ayer salió Sintes.»

Ha llegado una nueva comisión catalana que ofrecerá al Ministro una solución aceptable.—Pons Sligas.»

## Cuestiones obreras

De la Casa del Pueblo —Se nos comunica que se han reunido las juntas directivas de la Casa del Pueblo para tratar de las huelgas de metalúrgicos y tranviarios y que acordaron: ratificar en un todo los acuerdos de la comisión de asuntos sociales, protestar de la conducta del Gobernador con las comisiones obreras, celebrar mítines para tratar de dichas huelgas en Santa Catalina, Hostalets, Soledad, Molinar, San Pedro y Casa del Pueblo y recomendar á los obreros el exacto cumplimiento del boicot acordado por la Casa del Pueblo á los tranvías.

## Incendio en Selva

Comunican de Selva que el día 3 del actual se declaró otro incendio en el monte comunal de Calmar y punto conocido por el «Cavall Bernat».

A pesar de los esfuerzos realizados por unos cincuenta vecinos, el fuego no pudo ser dominado hasta después de nueve horas de iniciada, abarcando una extensión de 20 hectáreas.

Resultaron chamuscados unos 250 pinos maderables y 325 jóvenes.

Las pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

Se cree que el hecho fué casual, no teniendo que lamentarse desgracias personales.

## Las subsistencias

El aceite —A pesar de la subida de la tasa del aceite, continúa latente el conflicto sobre el abastecimiento de dicho artículo.

El Gobernador, al visitarle ayer, nos manifestó que había teleografiado ayer a los Alcaldes de Sóller y de Bañafia, para que faciliten sesite al Alcalde de Palma para su venta directa al público al precio de tasa, pues de lo contrario se verá en el caso de decretar la incautación de los que según datos oficiales deben tener en sus depósitos los productores de los respectivos distritos municipales.

## Trigo intervenido

En las primeras horas de la tarde de ayer llegó a este puerto el vapor «Donostia» que es portador de 500 toneladas de trigo intervenido con destino al consumo de estas Islas.

El delegado de la Comisión Provincial de compras señor Sempol se puso ayer tarde mismo al habla con el capitán para los trabajos de descarga, recepción y reparto del referido trigo.

La descarga empezará mañana mismo.

Ayer nos visitó el comerciante don Vicente Alzamora rogándonos que hiciéramos constar su protesta contra la afirmación hecha por un concejal, conforme hace público en la carta última que publicamos de don Miguel Borrás, afirmando que a su presencia lo que menos han dicho los fabricantes ha sido que preferían que se hundiera el buque portador de trigo argentino, pues me interesa hacer público, añadió, «que yo, dentro y fuera del Sindicato Harinero, he defendido siempre la traída de dicho trigo.»

## Contra los actos de "sabotage,"

Visita al Gobernador Civil —Ayer por la mañana visitaron al Gobernador civil de la provincia señor Díez, en su despacho oficial, el Presidente de la «Cámara de Comercio, Industria y Navegación» don Miguel Salom; el de la «Real Sociedad Económica de Amigos del País», don Antonio Barceló; el de la «Cámara Agrícola» de Palma, don Antonio Russelló y el de la «Unión Industrial», don Juan Russelló.

El objeto de la visita de dichos se-

## Plaza de Toros de Inca

Domingo 7 Septiembre 1919, á las cuatro y media (hora oficial)

GRAN CORRIDA  
6 Grandes y hermosos Novillos-Toros 6  
de la acreditada ganadería del MARQUE DE VILLAGODIO.  
VENTOLDRA - ALMANSEÑO - BASTERRECHEA  
Trenes extraordinarios de Manacor á Inca á la 1 tarde y de Inca á Palma, á las 9 y media noche.

## HOTEL VILLA VICTORIA (Terreno)

SITIO MAS FRESCO Y AGRADABLE DE PALMA  
Parada de tranvía á la puerta  
DOMINGO 7 SEPTIEMBRE DE 1919 de 1.30 tarde á 10.30 noche  
CONCIERTO por el renombrado quinteto ROYAL  
GUBIERTOS á precio fijo y á la carta  
HELADOS LANGOSTAS EN VIVERO  
VINOS escogidos SERVICIO esmerado



ñores fué hacer constar de una manera oficial, en representación y nombre de las respectivas sociedades que presiden, ante la primera autoridad civil de la provincia, su más enérgica protesta contra los actos de «sabotage» que se vienen cometiendo en esta capital, por diferentes elementos obreros, haciéndole además pública manifestación de que dichas Cámaras y Sociedades estadales adopte en cuantas medidas adopte encaminadas a asegurar la libertad individual y del trabajo y por ende la tranquilidad de la población.

El Gobernador, en nombre del Gobierno que representa y en el suyo propio, agradeció dichas manifestaciones, cuyos Presidentes le rogaron hiciera públicas por medio de la prensa, para que puedan servir de estímulo para todos, añadiéndoles que él ha de continuar poniendo en práctica cuanto esté de su parte para asegurar la tranquilidad de la población y calga contra quienes intenten perturbarla todo el peso de la ley.

Los mencionados señores pasaron luego á las oficinas de la Compañía de Tranvías Eúricos para rogar al Director de la Compañía exteriorizara al Consejo de Administración la más enérgica protesta contra los actos de sabotage de que es víctima la compañía y contra el boicot de que son objeto algunos de los señores consetjejos.

Al mismo tiempo felicitaron á la compañía por la energía y altivez de miras con que la Junta ha sabido mantener los derechos de los señores accionistas; cuya actitud merece los más calurosos elogios del público en general.

El director señor Esteva agradeció en nombre del Consejo y de todos los señores accionistas, las alhagüñas frases de los representantes de las valiosas entidades, cuya actitud, unida al constante favor que dispensa el público de Palma á los tranvías, era la mejor recompensa á los sinsabores y pérdidas materiales que pueda acrecentar á la compañía la injusta actitud de ciertos elementos.

Se desea vender un lote de 30 gallinas y 3 gallos raza fina garantizada, castellana negra, procedente de la Granja del señor Castelló de Arélys de Mar (Barcelona). Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

que no se interrumpiera ni se retrasara el servicio de Correos de Baleares.

El señor Ferragut agradeció, en nombre de la Compañía, la atención que ha de servirle de aliento y estímulo, para cumplir con lo que considera un deber en estas difíciles circunstancias, y aseguró que aunque en un principio no encontró la Compañía apoyo ninguno, sino más bien dificultades, por quien más llamado estaba a facilitar los medios, consiguió, gracias al interés de la Transmediterránea y a la cooperación del personal técnico de las oficinas, que no se retrasaran ni una hora los servicios ordinarios de Correos, habiendo seguido el servicio normal en todas las líneas, con personal adicto, para quien debe ser el agradecimiento de Mallorca entera.

En el vapor «Rey Jaime II» embarcó para Palma el fabricante de harinas don Francisco Busch que pasa a la capital de la provincia para hacerse cargo de las 300 toneladas de trigo que forman parte del cargamento que ha descargado en Palma el vapor «Donostia» y serán transportadas en breve a esta isla.

## Perro

El miércoles pasado se extravió un perro perdiguero color chocolate con manchas blancas, la persona que lo tenga en su poder puede entregarlo al siguiente domicilio: Mantecor, 6, Almacén de corteza donde gratificará el hallazgo.

Se desea vender un lote de 30 gallinas y 3 gallos raza fina garantizada, castellana negra, procedente de la Granja del señor Castelló de Arélys de Mar (Barcelona). Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se desea tienda de comestibles en punto céntrico de la capital. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

